

17.06.2021

Antrag an den BA 15

MVG-Abstands- und Hygienekonzept: Sitzplatzangebot auf U-Bahnsteigen anpassen

Die MVG/SWM GmbH wird gebeten, das Sitzplatzangebot auf den U-Bahnsteigen insbesondere in Trudering Bf an die Abstandsregeln anzupassen.

D.h:

1. Kurzfristig sind an bislang ungenutzten Stellen entlang des Bahnsteiges zusätzliche Sitze nachzurüsten.
2. Wo dies konstruktiv unproblematisch möglich ist, kann mittelfristig der Abstand zwischen den einzelnen Sitzen entsprechend vergrößert werden.
3. Pilotmäßig wird dies am Bf. Trudering ausprobiert und dabei gleichzeitig die Beleuchtungssituation deutlich verbessert (s. Foto).

Begründung

Pandemie-bedingt hat sich die faktische Sitzplatzkapazität mindestens halbiert. Bei einer üblichen 4er-Sitzbank sind oft nur die äußeren beiden Plätze benutzt. Die inneren beiden bleiben frei.

Dabei wäre in Trudering an den Seitenbahnsteigen erheblicher Platz für Nachrüstung von Sitzen, wie das Foto vom Westende der Stadteinwärts-Röhre zeigt.



Dieser Sitzplatzmangel trifft verstärkt gehbehinderte Personen, die oft nur besetzte Bänke vorfinden. Es ist davon auszugehen, dass gerade im öffentlichen Raum Personen weiterhin

auf Einhaltung eines Mindestabstandes bedacht sein werden. Auch zeigen aktuelle Umfragen, dass eine Mehrheit weiterhin dort Masken zur Vorsorge tragen will, auch wenn es nicht mehr verpflichtend sein sollte.

Daher sollte sich die LHM und MVG/SWM entsprechend auf diese Haltung nachhaltig einstellen und das Sitzplatzangebot entsprechend anpassen.

Initiative: Dr. Georg Kronawitter, Behindertenbeauftragter